
C’est parti !

Une nouvelle année pastorale s’ouvre devant nous, avec joie et enthousiasme ! Oui ! la
paroisse arrive modestement à proposer la foi dans ce monde un peu incertain où nous
évoluons. 
Des initiatives voient  le  jour,  avec une fête  de l’Immaculée Conception (8 décembre)
ouverte à tous, pour dire merci à Marie, et créer un chemin de lumière, qui conduit à la
crèche.  On  pourra  aussi  y  déposer  nos  intentions  de  prière.  La  messe  habituelle  du
vendredi à 17H30 clôturera l’événement. 
L’organisation de la catéchèse a été totalement revue, afin de mieux coller à la réalité.
L’accueil d’une nouvelle coordinatrice paroissiale, d’un nouveau prêtre à Landres,  sont
des signes de vie. 
La  préparation  au  mariage  propose  une  soirée  le  vendredi  20  octobre  à  la  maison
paroissiale. Tout simplement partager quelques photos et moments forts des mariés de cet
été, autour d’un buffet. Bien sûr une animation sur le thème du couple sera proposée par
l’équipe. 
Désormais, tous les jeudis à 17H30, il est possible de prier le chapelet à l’église de Briey,
avec une petite équipe déjà constituée et prête à accueillir de nouveaux membres. 
Nous pourrons cette année reprendre notre habitude du repas paroissial, après la messe du
Christ Roi, fête de la paroisse ! Des flyers vous seront bientôt distribués pour retenir votre
place. 
Chères paroissiennes, chers paroissiens, c’est vous qui faites la vie de votre paroisse. C’est
ensemble, au nom de Jésus-Christ, que nous construisons l’Église. Une Église accueillante
et priante, pour témoigner dans la fraternité et la bonne humeur de l’amour de Dieu pour
tous ! 
Soyons de joyeux témoins de l’Évangile, comme tous ces jeunes des JMJ à Lisbonne !
Nous avons tous goûter avec plaisir, ce souffle de jeunesse sur l’Église ! Oui ! Qu’il nous
encourage à poursuivre notre service du Christ avec confiance et persévérance ! Bonne
route ! 

Père Serge GERARDY, 
Curé modérateur du secteur de l’Orne 

 Merci Marie-Claude ! 

Témoignage de Marie-Claude : Un parcours de coordinatrice
Lorsqu’à la Pentecôte 2013, après plusieurs mois de réflexion,  d’interrogations, j’étais
appelée à devenir coordinatrice paroissiale, cette mission était encore toute nouvelle dans
le diocèse, je partais à l’aventure, c’était en principe pour 3 ans, renouvelable une fois. Je
me souviens même avoir dit : On fait le bilan dans un an et on verra !

10 ans plus tard (le Saint Esprit avait bien soufflé ce jour là et ne m’a pas lâché !), après
avoir œuvré avec Père Roger (très peu, il quittait la paroisse dès le 1er septembre après un
été très calme), Père Juvénal  (qui était curé pour la première fois),  Père Robert et Père
Serge, et aussi les autres prêtres du secteur : in-solidum, retraités,  il est temps de passer le
relais !

A l’heure du bilan, je dirai que c’est une mission passionnante, bousculante, qui  impose
de se remettre en question, (pour qui, pour quoi je fais cela ? Je ne suis pas au service des
paroissiens, mais bien de Dieu) et si l’on y prend garde dévorante. Comportant une grande
diversité de tâches, un certain nombre de surprises, (le Seigneur nous attend là où l’on
n’avait  pas prévu),  où il  n’y a pas de routine, et que l’on ne peut remplir  qu’avec la
participation de tous. 

Une  difficulté  cependant,  qui  concerne  toute  la  communauté,  a  été,  et  reste,  la
communication. Pour que  « ça marche », chacun(e) sommes concerné(e)s par la collecte
et la diffusion des informations.

Merci à Mgr Jean-Louis Papin, à Père Jean-Mickaël Munier, à tous les prêtres et à vous
tous qui m’avez accordé votre confiance. Merci à tous les membres des EAP avec qui j’ai
œuvré et qui m’ont toujours soutenue, à vous qui avez contribué et qui continuez à faire
en sorte que « ça fonctionne ». Merci Martine (notre référente diocésaine), j’ai toujours pu
compter  sur  toi  en cas  de besoin.  Merci  à  ma famille  me soutenant également,  voire
s’engageant (merci Roger pour avoir accepté mes absences répétées, merci pour la tenue
du site). Merci Christian qui en assure la relève.

Oui, à l’heure du bilan, je rends grâce pour ces années passées, pour cette mission confiée,
pour tout ce que nous avons vécu ensemble !

Je suis heureuse que tu aies accepté, Anne, de prendre le relais. Je te souhaite autant de
joies à remplir cette mission que j’en ai eues.  Déjà, tu es bien engagée et tu sauras la
remplir au mieux. La présence de Père Serge à tes côtés est un véritable atout.

L’arrivée  de  Mgr  Pierre-Yves  Michel  semble  donner  un  nouvel  élan  à  notre  diocèse.
Gardons confiance et espérance en notre Église, nous avons de belles choses à y vivre.
Prions pour son avenir.

 Marie-Claude
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Secours Catholique

-  Rappel : Le Secours Catholique est ouvert à tous, même hors braderie.

Vous pouvez y trouver à tout petit prix vêtements, chaussures, linge de maison, articles de
puériculture, vaisselle, jouets, livres adultes ou enfants. Vos achats permettent de financer
d'autres actions d'aide en cas d'accident de la vie (deuil, chômage, maladie, séparation...).  

Venez pousser la porte les mardis après midi entre 13h30 et 16h30 pour des achats ou
vous poser à l'espace café.
Vous pouvez aussi participer à l'espace ruche (loisirs créatifs) les vendredis entre 14h et
18h.

N'hésitez pas à faire connaître ces possibilités autour de vous. En effet, pas une semaine
sans que l'on nous dise "dommage que je n'ai pas connu plus tôt, cela m'aurait tellement
aidé(e)".

-  La braderie "spéciale rentrée scolaire" a été fort appréciée des étudiants.
-  Journée nationale dimanche 19 novembre. Elle marque le début de la campagne de fin
d'année.

Retour des J.M.J.

Nous  avons  tous  les  deux  participé  aux  Journées  Mondiales  de  la
Jeunesse  de  Lisbonne,  merveilleuse  expérience,  avec  les  jeunes  du
diocèse de Nancy et de Saint Dié, accompagnés de notre évêque Mgr
Michel.

 La première semaine, après une journée à Burgos, nous avons séjourné dans le diocèse de
Viana  de  Castelo,  tout  au  nord  du  pays.  Nous  avons  été  plus  que  chaleureusement
accueillis par des familles portugaises, et avons pu vivre des temps forts de prière et de
partage ainsi que découvrir la région. 

Nous  nous  sommes  ensuite  rapprochés  de  Lisbonne  en  passant  par  le  sanctuaire  de
Fatima, puis avons vécu une expérience encore plus forte durant la deuxième semaine, car
celle-ci fut ponctuée par des temps de catéchèse, de visite de la capitale, et de rencontres
avec le Pape François. Au retour, nous avons été accueillis par les moines bénédictins de
Notre-Dame de Maylis. 

De ce voyage, nous retenons notamment la phrase que le Pape a prononcé tant de fois :
« N’ayez pas peur ». N’ayez pas peur de laisser entrer Dieu dans votre cœur, n’ayez pas
peur de l’aimer.

Ambroise et Diane

« La joie de l’évangile remplit le cœur et toute
la vie de ceux qui rencontrent Jésus ! Le

kerygme est le feu de l’Esprit qui se donne
sous forme de langues et nous fait croire en

Jésus-Christ. » 
Pape François 

Cette  démarche  de  l’Eglise  de  France  est
initiée par le Conseil pour la Catéchèse et le Catéchuménat (CCC) en septembre 2022. 

Elle vise à mettre en lumière la nécessité d’une annonce de la foi dans toutes les
pastorales, car toutes sont au service de la nouvelle évangélisation. 

Un rassemblement national est programmé à Lourdes du 20 au 23 octobre 2023.
Chantal  Drone,  Marie-Claire  Petit  et Aline  Prather,  de la paroisse  Ste Claire  y  seront
présentes. 

Le Kerygme c’est quoi     ?   
C’est l’annonce du cœur de la Foi Chrétienne : Jésus est mort et ressuscité pour 

nous ! Oui ! Jésus t’aime, il a donné sa vie pour te sauver et maintenant, il est vivant dans 
ton cœur pour éclairer tes choix de vie aujourd’hui. 

Pourquoi cette démarche     ?   
 Pour stimuler et redonner un élan à l’évangélisation en France. 
 Donner envie de témoigner de la présence du Christ dans sa vie. 
 Reconnaître, observer, partager les expériences locales d’évangélisation. 

Être disciple – missionnaire     ?   
 « Le missionnaire est le disciple qui transmet l’amour du Christ » Pape François 
 Un chrétien qui croit en la Parole de Jésus et qui veut l’annoncer.

Des petites pousses     ?   
 Les petites pousses sont des initiatives et des actions pastorales qui participent au

mouvement de la nouvelle évangélisation et de l’annonce de la Foi pour chacun, 
à tout âge de la vie, là où il vit. 

Voilà un beau programme que Mgr MICHEL, souhaite travailler dans le diocèse 
de Nancy-Toul au cours de cette année scolaire. Il invite également les EAP à en faire leur
projet pastoral ! 

P. Serge GERARDY, curé



Nos joies et nos peines

Ils sont devenus enfants de Dieu     :

Juillet
Lily-Rose CHRISTMANN, Liam CISAMOLO, Livia BLETTNER, Chiara 
ANSALDI, Jérémy ROSSETTI, Laura LIEBEL, 
Marlon VIGOUROUX

Août
Elena LAROSE, Louise HAOUAS, Aylan et Elaya FEDELE, 

Septembre
Mila LAPLANCHE, Alessio NOISIER, Apolline HARING, Valentina GRITTI, 
Ava LAFARGUE-MEYER

Ils se sont dit Oui

Mai
Romuald FOURNIER et Céline MAUCHAUFFEE

Juin
Vincent LAFARGUE et Sandi MEYER – Florian ANNECA et Clémentine VIDAL

Août
Florian CHARLES et Sydney VOIGNIER – Corentin PHILIPPE et Marine PAGOT
Alexandre GUILLOU et Elodie PORCO

Septembre
Samuel NAZZARI et Céline IHRI – Christopher TRIPODI et Serena BERNARD

Octobre
Biagio LATELLA et Christelle LEBACQ

Ils ont été accueillis dans la Maison du Père :

Août
Jeanine DAVILLE, Vittoria DRAGON

Septembre
Marie Antoinette BARRAS, Renée BOUQUIN, Robert KARL

Solidarité pour l'Ukraine

Depuis le premier appel lancé par Alisés d’une part et par  nos amis Anna et Georges
d’origine ukrainienne, les dons ont afflué.

Pour  Alisés  ,  ils  ont  contribué  grandement  à  l’équipement  du  centre  d’hébergement
provisoire de Giraumont et des logements dédiés aux familles ukrainiennes. Jusqu’au 31
décembre,  les  mères  avec  enfants  ont  passé  quelques  semaines  ou  quelques  mois  à
Giraumont avant d’être logées dans des appartements sur le secteur ou de se rapprocher de
personnes de leur entourage. Au 31 décembre, le propriétaire des lieux n’a pas renouvelé
le bail. Gros travail pour retrouver des logements, transférer les équipements, du mobilier 
aux petites cuillers….
Il  n’y  a  plus  d’arrivées  en  nombre  sur  notre  secteur.  Les  conditions  spécifiques  aux
personnes réfugiées d’Ukraine, offertes par l’Etat ont grandement facilité leur intégration
dans l’emploi. 
Voilà pour l’accueil. Alisés remercie toutes les personnes qui se sont impliquées.
 
 Georges et Anna Hajiw ont reçu aussi un grand nombre de dons, auxquels se sont ajoutés
quelques vide-maisons. Les envois se sont succédés au rythme de un par quinzaine ou par
mois, selon les disponibilités des chauffeurs ukrainiens. Nos amis vous transmettent les
remerciements des populations proches des zones de combats qui se partagent les dons en
fonction des besoins du moment. La guerre n’étant pas en voie de cesser, et nos stocks
étant épuisés, nous lançons un nouvel appel.
En ce moment, nous recherchons :

• Des sous-vêtements homme femme et enfant (slips, chaussettes, soutien-gorge) 
• Des produits d’hygiène (savon, lingettes, gel hydraulique,) 
• Tout ce qui dans vos pharmacies domestiques permet de désinfecter, panser. 

 
Bien  sûr,  vous  pouvez  aussi  déposer  tout  ce  qui  vous  paraîtra  utile  à  la  population
ukrainienne.
 
Points de collecte:
    Georges et Anna Hajiw, 31 rue de la libération, Avril, tél:07 70 98 44 07
    Josyane Ehlinger, 5 place de l’Hôtel de ville, Briey, tél 0638381046
    Maison paroissiale, place Raymond Poincaré (pl de l’église), 
    pendant les permanences du JEUDI de 10h00 à 12 h00
     et du VENDREDI de 14h30 à 16h00.

Merci par avance .



Du côté des Jeunes

communion à la veillée pascale.
De nombreuses activités vont être proposées notamment des mercredis récréatifs pour
préparer la crèche, ou encore préparer des croix pour le dimanche des Rameaux.
Nous sommes heureuses de voir ces enfants découvrir et avancer avec Jésus.

Les séances se déroulent les dimanches matins de 10h à 11h et les enfants rejoignent
toute la communauté dès 11h pour la messe.

Le 1er octobre a lieu la messe de rentrée, avec la bénédiction des cartables.

Bonjour à tous !

La paroisse du Christ aux Liens de Briey invite tous les ados à
participer au groupe d’aumônerie des collégiens et des lycéens.
Nous nous retrouvons en général les samedis,  en fin  d’après-
midi. Nous partageons un temps de réflexion autour d’un thème
lié à l’actualité, puis un temps de prière. Enfin nous mangeons
ensemble, chacun amène un petit quelque chose à grignoter. 

Si nous sommes très nombreux cette année, nous pourrons peut-
être  prévoir  deux  groupes,  en  fonction  des  âges  et  des
disponibilités. Tout est à planifier ensemble.

Notre première rencontre a eu lieu ce samedi. Si vous êtes
intéressés, venez nous rencontrer !  

« Laissons nous guider par le Christ et sachons répondre à son
appel ! »

Anne-Elisabeth Lass (06.82.18.52.07 / saguinannee@aol.com)

Conseil économique paroissial

Le conseil économique vous informe :

Le compte dédié aux dons servant exclusivement  à l'aménagement de  la  nouvelle
maison paroissiale a été clôturé en août 2023.

Le total collecté se chiffre à 13 742,35 €

Il a été totalement utilisé pour l'achat de tables, chaises, boîte aux lettres, extincteurs,
plans d'évacuation, stores, panneau « maison paroissiale », table pliante, sonnettes et
plaquettes de portes.

Désormais,  tous  les  dons  récoltés  rentreront  en  comptabilité  générale  avec  les
reversements habituels au diocèse via les bordereaux trimestriels.

Suite des travaux et de l'aménagement intérieur dans la maison paroissiale :

Le digicode est installé sur la porte d'entrée, reste à peindre le sol dans l'entrée de
l'appartement par les artisans concernés.

Notre  architecte-maître  d’œuvre  doit  encore  définir  l'aménagement  du  jardin,  de
l'allée et de la clôture définitive.

Deux bénévoles sont en charge de finaliser l'achat de matériel de vidéo-projection.
Nous pourrons ainsi, par exemple, assister et participer aux conférences organisées à
l'Asnée.

L'ancienne sono a été installée dans l'église d'Avril et fonctionne très bien grâce à un
de nos bénévoles spécialiste en électronique

Valorisation du bénévolat

Le  diocèse,  sur  demande  du  commissaire  aux  comptes,  doit  estimer  les  heures  de
bénévolat dans les paroisses. 
Ensuite, un calcul est réalisé pour donner la somme que cela aurait coûté, si on avait dû
payer des salariés. 
Voici les chiffres pour notre paroisse : 3 380 heures de bénévolat, qui donnent 58 311 € 

Quêtes impérées

- Dimanche 22 octobre : Missions
- Dimanche 17 décembre : Pax Christi
- Veillée et jour de Noël : Caisse pastorale de Noël



« J’ai demandé une chose au Seigneur, 

la seule chose que je cherche :
habiter la maison du Seigneur,

tous les jours de ma vie….. » (Ps 26,4). 
Devise d’ordination de Père Louis-Serge 

Je  suis  Monsieur  l’abbé  Louis-Serge  Roland  KÉDÉ,
prêtre  du  diocèse  de  Nancy,  ordonné  par  Monseigneur
Jean Louis PAPIN, le 16 juin 2019 en la cathédrale  de
Nancy. 

Ancien enseignant de philosophie, j’ai aussi exercé dans
les médias et notamment à la radio.  Né dans une  famille  très catholique,  j’ai  presque
grandi dans un presbytère car j’ai habité le presbytère de la paroisse de mon village avec
d’autres jeunes, encadrés par le curé, qui voulait donner le goût du sacerdoce. 

Après  des  études  primaires  et  secondaires,  j’entre  en  facultés  de  lettres  pour
étudier la philosophie. Mon master en poche, je commence une carrière d’enseignant, tout
en suivant une école de journalisme : j’alterne entre salles de classes et studio de radio. 

Tout  ceci  n’ayant pas du tout effacé mon désir  premier  d’être  prêtre.  Je  vais
prendre contact avec la communauté des Travailleurs Missionnaires de l’Immaculée (un
tiers ordre carmélitain). 

Après une année comme regardant, je suis envoyé en France pour le Noviciat (à
Lisieux au plus près de la chasse de la petite Thérèse).  

Après Lisieux  je suis envoyé à Nancy avec d’autres confrères pour  fonder la
communauté. Je suis aumônier de prison, à la pastorale des vocations, et je participe à
l’animation du sanctuaire de la Vierge des Pauvres à Vandoeuvre.  

Au bout de 3 ans de vie communautaire, et eut égard aux difficultés canoniques
que connaît la communauté pour l’incardination de ses prêtres, je décide de rejoindre le
diocèse de Nancy comme séminariste. Je vais poursuivre mon cursus par la formation en
théologie au grand séminaire de lorraine à Metz.  J’y obtiens le baccalauréat canonique et
la licence en théologie. L’ordination diaconale en juin 2018, et presbytérale en juin 2019. 

J’ai été nommé à la paroisse saint Jean Bosco (Nancy ville), comme diacre et
comme  prêtre  coopérateur.  J’étais  également  prêtre  référent  des  ensembles  scolaires
Charles de Foucault et Notre-Dame Saint Sigisbert . 

Et  c’est  avec  joie  que  j’ai  accepté  de  rejoindre  le  secteur  pour  une nouvelle
mission, mission d’église, mission de témoignage, mission de rencontre de tous. Et c’est
avec joie, que je voudrais faire des pas avec chacun à la suite de notre Seigneur Jésus-
Christ  comme prêtre  coopérateur.  Je  m’exprime en français,  en  anglais (moyen)  et  en
espagnol (moyen). J’ai un estomac missionnaire. 

Site Internet 

Roger Grabkoviak, qui avait en charge la gestion du site internet de la paroisse depuis
9 ans, passe le relais à Christian BURZALA. Nous les remercions tous les deux !

Agenda des rencontres à la Maison Paroissiale

Équipe du Rosaire Lundi 6 novembre – récollection annuelle

Conseil économique paroissial Lundi 4 décembre à 18 h

Équipe de préparation au mariage Rencontre avec repas des couples mariés le 20/10

Messes et célébrations

Messes dominicales     : à Briey à 11 h 00 -
26 novembre Fête du Christ Roi, fête paroissiale suivie d'un repas
24 décembre 4ème D de l'Avent messe à 11h
24 décembre Veillée de Noël messe à 18h30
25 décembre Jour de Noël messe à 11 h à Mance

Messes en semaine à Briey : 
• les mercredis à 8 h 30
• les vendredis adoration du Saint Sacrement à 17 h suivie de la messe à 17h30
• vendredi 8 décembre fête de l' Immaculée Conception, fête de la Lumièr

Prière du chapelet tous les jeudis à 17 h 30 à l'église de Briey

Curé modérateur : Serge GÉRARDY
Curé in solidum : Jean-Berchmans NSENGIYUMVA
Prêtres coopérateurs : Père Bolek – Louis-Serge KEDE
Prêtre retiré : Daniel BARON
Diacre : Michel DUFFOUR

Secrétariat du presbytère : Maison paroissiale – 54150 Briey -
tél. 03 82 46 07 31

Permanence : lundi – mercredi - vendredi de 14 h à 17 h – jeudi de 10h à 12 h
E-mail : paroisse.briey@orange.fr-site internet : http://www.catholique-nancy.fr/b  riey  
Adresse Facebook : « Paroisse du Christ aux Liens de Briey »


